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f.bernard@notaires.fr 
Nouveau Président : Rui Carvalho 
rui.carvalho59@yahoo.fr 
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Trésorier : Francis Dubois 
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Bauzerand Christian E  Dubois Francis P Mourot Benjamin E 

Bernard François P Dubus Christian P Schiltz Bernadette P 

Billot Hervé P Fossati Frédéric E Schiltz Dominique P 

Bonnet Daniel E Haquette Marie Claire E Richard Henri P 

Carvalho Rui P Hryszkiewicz Alexandre E Robin Jean Claude E 

Clément Philippe E Inisan Jean François E Thelu François E 

Dehove Isabelle E Lannette Claude E Traisnel Michel E 

Delcourt Anne E Lemaire Fabien E Vilain Anne E 

Desbottes François P Lequai Denis E Wullschleger Jocelyne P 

Dubois Didier E Montagne Gérard P     

 Lepoutre Edith P  Jeremy Voizey P John P 

Kevin       

Présent : P Excusé : E Compensation : C 

Le Discours du past-président 
 
Bonsoir à tous,  
 
Je tiens tout d’abord à vous saluer et à saluer particulièrement les représentants de nos 
clubs contacts qui nous font l’amitié d’assister à cette passation virtuelle. Je vais faire le 
bilan de cette année rotarienne qui aura été à tous égards une année tout à fait 
exceptionnelle. Elle a plutôt bien commencé du point de vue des effectifs, puisque, outre 
l’intronisation par Hervé de Didier Dubois le jour de la passation, nous avons été rejoints 
par huit nouveaux membres qui arrivaient d’un autre club. Nous avons en outre accueilli 
au mois de janvier Dominique Schiltz, et nous clôturons l’année par l’intronisation d’Edith 
Lepoutre. Nous avons hélas eu à déplorer un décès l’été dernier et quelques démissions, 
le solde de nos effectifs s’avère cependant globalement positif. 
  
En ce qui concerne nos réunions, même si nous n’étions pas toujours aussi nombreux 
que je l’aurais souhaité, les réunions statutaires du midi et les soirées avec conjoints se 
sont déroulées dans un climat agréable : nous avons pu alterner des thèmes culturels 
avec des conférences de qualité, des soirées ludiques comme la soirée quiz et la soirée 
bowling, et donc je pense que de ce point de vue les réunions étaient une réussite.  
 
En termes d’actions, notre club a organisé le quart de finale du concours d’expression 
orale des districts 1520 et 1670, nous avons participé à une soirée littéraire au Furet du 
Nord avec le club de Lille Beffroi, nous avons participé  comme les années précédentes à 
l’organisation du traditionnel tournoi de bridge ainsi qu’à une importante vente de jouets 
avec l’association Don de Soie, sans parler des traditionnelles ventes de chocolats et de 
vin.  
 
Et puis le monde s’est arrêté. A l’instar du grain de sable qui enraye la machine, un 
microscopique virus a stoppé brutalement la vie sociale. Dès lors, toutes les actions que 
nous avions envisagées ont dû être annulées ou reportées, presque aussi nombreuses 
que celles que nous avons pu effectuer. Citons la finale du concours d’expression orale, la 
soirée Effectifs que nous devions organiser avec les autres clubs du groupe dont nous 
dépendons, la soirée « Solida-riz-thé » ou soirée Bol de Riz, la dictée du Rotary, la vente 
de jouets à la braderie de Wattignies et la célébration de l’anniversaire du club. 

 

 

 

  

Nous devons être révolutionnaires de temps en 
temps. Le Rotary doit changer et changera, même si 
certains se plaignent que cela ne ressemble pas au 
Rotary d’antan, nous devons changer et le moment 
est venu d’être révolutionnaires.  

Le temps ne va pas ralentir pour nous faire plaisir : 
nous saisirons ce moment pour développer le Rotary, 
le renforcer, le rendre plus souple et l’aligner 
davantage sur nos valeurs fondamentales. 

Nous devons être ouverts à de nouvelles approches et 
créer des clubs différents pour les plus jeunes ; cela 
ne constitue qu’un aspect de la solution. Nous avons 
le pouvoir de les mettre en œuvre.  

Ouvrons les portes du Rotary aux Rotaractiens et aux 
jeunes professionnels. Mes quatre priorités : 
augmenter notre impact sur les actions, notamment 
pour la polio et pour les subventions mondiales aux 
districts ; étendre notre portée en augmentant et en 
diversifiant la participation par des clubs innovants et 
attirants, en augmentant notamment le nombre de 
femmes ; améliorer l’implication des membres et 
bâtir de nouveaux partenariats ; améliorer notre 
capacité d’adaptation. 

 
 

Holger Knaack, président 2020-2021 du Rotary 
International 
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La réunion est ouverte par François Desbottes qui 
souhaite la bienvenue à Jeremy Voizey du club de 
Margate et à John et Kevin de Bruxelles Vésale. Après 
l’hymne du Rotary, François souhaite un bon 
anniversaire de mariage à Henri et à Mireille qui 
fêtent aujourd’hui leurs 65 ans de vie commune.  
 
Jeremy apporte les félicitations du club de Margate 
pour la transmission de collier de notre club. Il espère 
que nos clubs pourront se rencontrer pour les 60 ans 
du club de Lille Sud et les 100 ans du club de Margate. 
 
Ensuite John présente les félicitations du club de 
Bruxelles Vésale et émet le vœu que son club et le 
nôtre continuent à se rencontrer régulièrement au 
cours de la prochaine année. 

 
 

 
 
 
 

 
 

Le Discours du past-président (suite) 
 
Toutefois, même dans ces circonstances, nous sommes parvenus à maintenir une certaine vie au club grâce aux réunions en visioconférence, et 
je tiens à rendre grâce à ceux qui ont su les organiser, et notamment Francis, notre webmaster. Nous avons également pu remettre, grâce au 
district et à un don de 90 litres de gel hydroalcoolique reçu par l’intermédiaire de Rui de la société Bardahl, un don substantiel de matériel de 
protection à l’association Pont de Vie qui gère quatre EHPAD. Enfin, vous avez accepté de verser une partie du prix des repas non pris pendant 
la période de confinement pour financer une action qui aura lieu sous la présidence de Rui. 
 
 J’estime en conséquence que le bilan de cette année si particulière est globalement positif compte tenu des circonstances. Tout le mérite de ce 
bilan revient aux membres du comité, dont je n’ai été, il faut bien le dire, que le porte-parole. Je citerai notamment Francis Dubois, notre 
trésorier, webmaster et rédacteur en chef, Bernadette qui assure avec efficacité le secrétariat en plus de ses fonctions au District, Jean-François 
Inisan que nous voyons à regret partir pour d’autres cieux – tout aussi pluvieux d’ailleurs –, Rui qui a également cumulé ses fonctions avec celle 
d’ambassadeur du District pour le recrutement, et j’ajouterai une mention spéciale pour François Desbottes, notre chef du Protocole.  
 
Mon cher François, tout au long de cette année, tu as assuré ta mission avec zèle et diligence. Tu as su trouver les cadres agréables et adaptés 
pour nos réunions, tu as toujours été présent et réactif, et tu as participé très activement aux actions telles que la vente de jouets. Tu continues 
à animer efficacement nos réunions en visioconférence. Alors j’ai souhaité que tes mérites soient reconnus par un Paul Harris  Fellow dont la 
remise aura lieu au cours de notre cérémonie du 10 septembre. Vous pouvez l’applaudir.  
 
Je voudrais également citer pour leur dévouement Henri Richard, qui malgré ses problèmes de santé n’a jamais failli à préparer la Minute 
Rotarienne, Claude Lannette qui n’est pas présent ce soir mais qui continue à assumer une bonne partie de la rédaction du bul letin du club, et 
Christian Dubus qui l’a suppléé quand il était absent. Enfin, je tiens à saluer particulièrement l’engagement de deux nouveaux membres. Au 
mois d’octobre, j’avais indiqué qu’il était temps de trouver des volontaires pour soulager Francis d’une partie des tâches qu’il remplit sans 
discontinuer et depuis trop longtemps. C’est aujourd’hui acquis, grâce à Dominique qui a accepté de se charger de la rédaction du bulletin, et à 
Didier Dubois qui a accepté de s’occuper de la trésorerie. Qu’ils en soient remerciés. Bien entendu, je n’oublie pas Isabelle Dehove qui a 
accepté de prendre la présidence du Club à l’issue de cette nouvelle année rotarienne. 
 
Le moment est venu de rendre mon tablier, ou plutôt mon collier, Mon cher Rui, il y a eu un débat dans le club pour savoir s’il fallait appeler 
cette cérémonie la passation de pouvoir ou la transmission de collier. Cette année, les circonstances font que nous avons les deux : je te 
transmets aujourd’hui les pouvoirs de président du club de Lille Sud et je te remettrai symboliquement le collier le 10 septembre. J’espère que  
cela ne te pèsera pas trop. Je vous remercie de votre attention. 
 

François BERNARD 
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Edith Lepoutre prête serment et devient 
membre du Rotary Club de Lille Sud 

 

 
 
 
 

Nous étions 11 membres de notre club derrière notre écran pour la visio-réunion du club. Certains ne se sentent sans doute 
pas assez à l’aise avec cette technique pour se joindre à nous, d’autres avaient probablement des activités prévues.  

Notre club contact de Margate était aussi présent en la personne de Beverley Aitken ainsi que notre Student exchange 
Emma Darke 

 
Nous avons tout d’abord passé quelques minutes à prendre et donner des nouvelles des uns et des autres puis avec 

l’arrivée en ligne de notre président, nous nous sommes mis sérieusement au travail. 
 

Actions en cours  
 
Nous avons d’abord évoqué l’action interclub qui se dessine entre 5 clubs de la métropole lilloise dont certains avec qui 

nous faisons déjà une action commune 

 Lille Septentrion 

 Lille Ouest 

 Lille Porte des Flandres 

 Lille Vauban  

 Lille Sud 

Le choix de l’association soutenue est celle de Villeneuve d’Ascq « Association Louise Michel », C’est une petite structure 
créée en 1984 à destination des femmes victimes de violence conjugale.  

Voici quelques chiffres : 
Ce sont 3993 appels traités en 2018 

 673 personnes venues à l’antenne d’accueil, dont 408 pour la 1ère fois: 

 212 au pôle juridique – violences conjugales 

 357 au pôle logement – hébergement 

 83 au pôle RSA  

 21 au pôle psychologique. 

 14 familles hébergées dont 10 nouvelles entrées. (14 femmes et 14 enfants) 

Après échange entre nos clubs, nous avons décidé de soutenir cette association par la fourniture de mobilier pour ses 
logements d’urgence. Un dossier Fondation sera réalisé à la rentrée. 

 

Le Discours du nouveau président 
 
Bonsoir à tous, 
 
Je tiens tout d’abord à remercier nos amis de Margate et de Bruxelles qui nous accompagnent ce soir pour la passation. Merci également à 
Edith qui rejoint le club et à François qui me transmet le relais en me permettant d’accueillir une jeune Rotarienne. Je pense qu’Edith sera bien 
parrainée par nos deux Rotariens qui signent d’ailleurs avec les mêmes initiales, à savoir FD : François Desbottes et Francis  Dubois. Je remercie 
tous les membres du club de Lille Sud qui sont présents ce soir et en particulier les membres du comité qui ont accepté de m’accompagner dans 
cette nouvelle année rotarienne. Pour cette nouvelle année, j’espère que nous allons pouvoir reprendre un rythme normal : c’est d’ailleurs 
comme cela que nous avons prévu le planning jusqu’en fin d’année.  
 
Avant de vous parler de quelques dates et événements significatifs, je vous présente rapidement le comité. Tout d’abord, j’ai  la chance que 
Bernadette ait accepté de continuer son rôle de secrétaire qu’elle réalise parfaitement bien, et je l’en remercie. Pour le poste de trésorier, ce 
n’est pas un Dubois, mais deux Dubois, Francis et Didier, qui vont reprendre la gestion de nos deniers.  
 
Jocelyne entre dans la réunion, saluée par François. Elle dit son bonheur de revoir les membres de la réunion et dit espérer rejoindre bientôt le 
club. Elle salue particulièrement le past-président et le futur président.  
 
Pour le protocole, François Desbottes va continuer à animer nos réunions en compagnie de Didier Dubois ; François Bernard va assurer le rôle 
de responsable de la Fondation. Pour les effectifs, François Desbottes va nous montrer ses talents de séducteur ; pour la communication et le 
bulletin, Dominique va nous captiver par ses idées, et Bernadette va continuer avec sa casquette de CICO pour  notre gestion informatique. Et 
c’est aussi une femme d’action, Isabelle Dehove, qui sera en charge des actions. Bernadette animera nos relations avec la jeunesse. Enfin, pour 
l’organisation de nos conférences, nous avons deux superbes Christian, Dubus et Bauzerand. Je suis heureux de pouvoir réunir ce comité et je 
vous remercie d’en être membres.  
 
Avant de vous parler des actions et du planning, je voudrais évoquer quelques mots du Président International : Holger Knaack, qui est 
allemand comme vous le savez, et PDG d’un cabinet immobilier, et avant cela directeur général de l’entreprise familiale vieille de 125 ans. Le 
logo qu’il a choisi cette année, ce sont trois portes qui signifient que le Rotary ouvre des opportunités. Chantal nous a transmis quelques 
phrases intéressantes de notre nouveau président. Vous les trouverez dans la Minute du Rotary du présent bulletin. 
 
Pour le district, j’ai retenu quatre axes prioritaires : les effectifs, les jeunes générations, la Fondation et la communicat ion. Pour ma part, je 
pense que nous devons nous concentrer sur les effectifs, comme François l’a fait, car c’est là que se joue le futur du Rotary . Sur les actions et le 
planning, nous allons tâcher de conserver toutes les actions que nous menons déjà cette année, mais je suis également ouvert aux nouvelles 
idées et aux changements que nous pouvons opérer.  
 
Si nous avons la chance d’un retour à une vie presque normale, nous allons commencer par une passation en réel avec l’intronisation  d’Edith 
Lepoutre que je suis impatient de retrouver à cette occasion. La semaine suivante, nous allons recevoir nos anciens gouverneurs Charles 
Tondeur et Patrick Gadroy qui vont nous faire participer à leur action Poliothon qui concerne tous les clubs du district. Ensuite nous aurons le 
séminaire de formation à Amiens, puis le 10 octobre prochain nous allons fêter les 60 ans du club si tout va bien. Cette année n ous allons 
essayer d’éviter la période du Black Friday et organiser dans la première quinzaine de novembre une vente de jouets, comme l’avait fait Hervé 
quand il était président, dans les locaux de Don de Soie. Au mois de décembre, notre gouverneure Chantal Thuillet viendra nous rendre visite et 
nous souhaiter de bonnes fêtes de Noël. 
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Amitié 
 

Un bon anniversaire à Gérard Montagne le 14 juillet 
à Claude Lannette le 25 juillet 
à Philippe Clément le 2 août 
à Fabien Lemaire le 3 août 
à Christian Dubus le 7 août 
à Christian Bauzerand le 8 août  
à Henri Richard le 11 août 
à Rui Carvalho le 20 août 
et à Jocelyne Wullschleger le 22 août 

 

Prochaines réunions 
Réunions facultatives au Meunier les jeudis à 12h30 en juillet et août 

Réunions statutaires au Meunier les jeudis 3 et 24 septembre 
Transmission de collier le jeudi 10 septembre à 19h30 

Château Domaine de la Vigne, golf de Bondues 

AGENDA 2020-2021 

Communications externes 
Lettre du Gouverneur n°1 Köln Dom 29 juin 
Bruxelles Vesale n°1033  Traduction de Köln Dom 29 juin 
Rotary Mag n° 803  Margate JULY 2020  
Message de Holger Knaack Traduction de Margate JULY 2020 

Le Discours du nouveau président (suite) 
 
Nous allons aussi organiser notre soirée spectacle avec l’orchestre Arcangelo dès que nous connaîtrons les disponibilités des  salles. Nous allons 
essayer aussi d’organiser deux ou trois conférences interclubs pour avoir des conférences de plus haute qualité en rassemblant davantage de 
participants et pour être plus attractifs. Enfin, dans ce contexte économique difficile, nous allons tâcher d’aider le Meunier par notre présence 
et notre participation aux repas.  
 
Lorsque le comité s’est réuni dernièrement pour préparer cette passation et le planning du premier semestre de l’année rotarienne, nous 
avons retenu quatre associations que nous avons l’intention d ‘aider : Music and Peace qui est notre partenaire depuis de nombreuses années 
pour notre concert annuel ; l’association Louise Michel qui a été créée en 1984 pour venir en aide aux femmes en difficulté et plus 
spécifiquement aux femmes victimes de violence, association proposée pour une action interclubs de tous les clubs de Lille ; l’association 
Danse qui Veut qui accompagne des handicapés et que nous avons déjà reçue au centre spirituel du Hautmont avec Hervé ; l’association 
Enable qui fabrique des mains en plastique pour les enfants, des bénévoles fabriquent des mains pour des enfants handicapés avec des 
imprimantes 3D. 
 
Je vous remercie de votre attention. 
 
Rui CARVALHO 

 

https://rotary-lillesud.org/wp-content/uploads/2020/07/agenda-rotary-membres-2e-semestre-2020.pdf
https://rotary-lillesud.org/wp-content/uploads/2020/07/Lettre-du-gouverneur-n°-1.pdf
https://rotary-lillesud.org/wp-content/uploads/2020/07/WB_11465_2020-06-29.pdf
https://rotary-lillesud.org/wp-content/uploads/2020/07/LE-PETIT-VESALE-1033.pdf
https://rotary-lillesud.org/wp-content/uploads/2020/07/Bulletin-Cologne-Cathédrale-29-juin-traduction.pdf
https://rotary-lillesud.org/wp-content/uploads/2020/07/rotary-mag-juillet-2020.pdf
https://rotary-lillesud.org/wp-content/uploads/2020/07/Margate-JULY-2020.pdf
https://rotary-lillesud.org/wp-content/uploads/2020/07/message-du-président-Holger-Knaack.pdf
https://rotary-lillesud.org/wp-content/uploads/2020/07/Margate-juillet-2020-traduction.pdf

